

en Europe et d'y stimuler la compétitivité. Une quatrième compagnie canadienne a obtenu l'autorisation, lors de la conférence des ministres d'EUREKA tenue à Vienne, de participer à l'un de ces projets. DMR Inc. de Montréal a été choisie pour collaborer avec des partenaires français et finlandais au projet EAST (Technologie européenne de logiciels de pointe). À la suite de l'invitation lancée par le président du comité ministériel d'EUREKA, le Canada a pu être représenté au Forum industriel sur la technologie, la production et l'environnement qui a eu lieu à Venise en octobre.

Le Canada et l'Agence spatiale européenne (ASE) ont conclu en mai un accord de coopération d'une durée de dix ans. L'ASE est une organisation intergouvernementale de 13 États membres et d'un État associé d'Europe de l'Ouest, créée pour effectuer de la recherche spatiale et trouver des applications à la technologie spatiale, ainsi que pour développer une industrie européenne oeuvrant à des fins pacifiques.

Le Canada est le seul pays non européen à avoir signé un accord de coopération avec l'ASE, bien que nous jouissions du statut d'observateur auprès de l'Agence depuis le milieu des

années soixante-dix. Ces liens nous permettront de renforcer notre compétitivité à long terme sur le plan international et de préserver notre accès à la technologie spatiale européenne. Ils renforcent également nos liens économiques et politiques avec la CE, permettant aux entreprises canadiennes de soumissionner des appels d'offres internationaux et d'établir des liens plus étroits avec les industries européennes. Le Programme européen d'observation de la Terre (ERS-1), un satellite de télédétection, le projet de télécommunications Olympus et le projet de l'ASE de navette spatiale Hermès sont des projets de coopération d'envergure.

L'ASE est également associée, en compagnie du Canada, des États-Unis et du Japon, au Programme international de station spatiale.

Programme d'immigration en Europe de l'Ouest

L'Europe de l'Ouest continue d'être un important foyer de nouveaux immigrants pour le Canada. En 1989, 41 354 visas d'immigrant ont été émis par nos missions d'Europe de l'Ouest. En outre, des échanges culturels, universitaires et professionnels ont été facilités par l'émission de 67 591 visas